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Mitteilung an den Stadtentwicklungsausschuss zur Sitzung am 02.05.2023 
 

 
An 600 Fr. Lange 

 
 
 
Das Amt für Verkehr teilt in Abstimmung mit moBiel zur Nachfrage von Herrn Vollmer zu der Mitteilung 
„Verkehrswende – Fördermittel für die Stadtbahn“ mit der Drucksachennummer 5626/2020-2025 mit: 
 
 
Frage: Herr Volmer fragt nach, ob es für die Signaltechnik eine Förderung gebe oder Ersatzin-
vestitionen erforderlich seien. 
 
Für die Umsetzung einer 5. Stadtbahnlinie liegt derzeit kein konkreter politischer Beschluss vor, so-
dass speziell für diesen Anlass derzeit keine Fördergelder beantragt werden können. Sobald die Um-
setzung einer 5. Linie politisch beschlossen und die Planungen konkretisiert sind, kann geprüft werden 
inwieweit eine Anpassung der Leit- und Sicherungstechnik bei einer 5. Linie erforderlich ist. Diese ggf. 
erforderlichen Anpassungen werden bei einer zukünftigen Erneuerung der Leit- und Sicherungstech-
nik sowie den Förderanträgen berücksichtigt.  
 
 
i.A. 
 
Lewald 
 


